

Las asociaciones reunían a cristianos pertenecientes a varias sectas, a israelitas, a musulmanes y a budistas minoritarios. Estas disoluciones y prohibiciones, no pueden ser justificadas ni por los "intereses superiores del Estado", ni por la lucha contra revolucionarios. ¿Qué pensar de la persecución de que son objeto las obras del gran pensador de Tsimia-Poliana cuya difusión se prohíbe severamente? Después del advenimiento de los bolcheviques al poder, ni una línea de la obra póstuma de Tolstoy ha sido publicada. Existe sencilla u ochenta volúmenes escritos por Tolstoy, cuya publicación es prohibida por las autoridades bolcheviques. Estas han comenzado por decretar monopolio del Estado las obras póstumas de Tolstoy, para declarar en seguida que la doctrina y las ideas de Tolstoy son indecibles.

"Este monopolio de Estado implica la puesta oficial de la mano del Gobierno bolchevique sobre la obra de Tolstoy, toda entera; implica que ni una línea de sus obras, aparecidas o por aparecer, no podrá ser publicada por nadie en Rusia. Es evidente, para todos los que conocen las obras de Tolstoy, qué jamás el Estado ruso consentirá publicarlos integralmente y que si los publica, esto será en forma trunca, censurada o incompleta."

"Y no son solamente las obras de Tolstoy las que son objeto de este procedimiento. El Comisariado del Pueblo para la cultura (no hay como los bolcheviques para encontrar tan bellos calificativos para sus monopolios), recientemente, ha decretado monopolio del Estado las obras completas de Bakounin, Dostoevski, Gogol, Goutcharoff, Herzen, Korolévko, Kropotkin, Turgueneff y Tchekov. Quién conoce las obras de estos escritores sabe que aparte de raro pasajes, ningún estado tiene interés en su publicación. Es evidente que un Bakounine, que un Kropotkin, que un Tolstoy jamás han querido hacer de sus obras la propiedad de un Estado. Ellos escribieron para el pueblo, sus escritos lo pertenecen y privarlos de ellos es un robo."

"En estas medidas, en esta puesta de manos estatal sobre las obras de hombres como aquellos cuyos nombres recuerdan a ciertas, se revela la falta de cultura del comunismo de Estado, del marxismo. Porque, no más que la vida y el porvenir del Pueblo, no tiene valor para él la obra de los hombres que quieren conducir a sus conciudadanos hacia la libertad y el sacudimiento del yugo del Estado. Esto monopolio de las obras de Tolstoy y de los demás intelectuales que hemos citado puede ser, en efecto, un signo para que los hombres se den cuenta de la perversidad del comunismo de Estado y lo detengan en su marcha, mientras no sea todavía demasiado tarde para ello. Se sabe que los tolstoianos son comunistas, pero su comunismo no se concibe más que con y después de la abolición del Estado".

(Do i'en dehors)

Un renegado colonizador

Un representante oficial de Mussolini, el mismo que hace algunas veces fuera desalojado a tiros, de una tribuna popular, repuesto ya del suyo, proyecta la creación de una colonia de súbditos italianos en los territorios nacionales.

Este no tendría mayor importancia para nosotros, desde que conocemos hasta donde alcanza ésta colonia, verdaderas trampas donde los infelices que caen en ellas son víctimas de la más desplazada y cruel de las explotaciones. Como muestra basta recordar el desgraciado fin de la colonia que creó el ilustre australiano y novelista Blasco Ibáñez.

Lo que en este caso nos llama la atención es el esquema del proyecto, de una tendencia mercadantemente comunista, según su autor. Se trata de la producción en común y de la distribución igualitaria de los beneficios. Un encantador proyecto como para entusiasmar a los candidatos a los incertos que, al calor de los beneficios, del comunismo y del patriotismo, crean que es factible que todas estas cosas puedan unirse en una sola y con ellas solucionar sus necesidades.

Este representante es un verdadero vivo. Quien lo conoce de cerca sabe que anteriormente a la aparición del fascismo hacía profesión de teórico socialista, revolucionario, de lo que renegó como un miserable para seguir tras el bandido máximo de los campesinos negros. Y ahora, al presentar su proyecto, actúa a sus antiguas ideas para cubrir sus pobres apetitos no satisfechos aún, a fin de embauar a sus paisanos creyentes y llenar sus arcas indudablemente vacías.

La colonia comunista-mussoliniana es otra de las tantas invenciones extrañas de estos curiosos ejemplos de asaltantes que ya no saben qué cosa crear para seguir gozando del "dolce far niente".

Difundid

LA ANTORCHA

EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DE LAS MASAS EN UKRAINA

NESTOR MAKHNO

La persona de Néstor Makhno es un fenómeno interesante en la revolución. Se originó, cristalizado en una integra y fuerte figura revolucionaria que desempeñaría un papel destacado en la historia de la revolución rusa, es una muestra evidente de cómo se engendran y se desarrollan las personalidades durante la revolución. Pero Makhno no es un caso único en la revolución rusa. Los hombres como él forman legión. Néstor Makhno es únicamente un representante más destacado y más conocido de estas originalidades. La historia les reconoce sus méritos, y para la idea anarquista son una confirmación más de que en los momentos de actividad de la vida colectiva (revolución), los individuos destacados crecen y se desarrollan entre las masas con una celosía increíble; y que cuanto más colectivos sean estos levantamientos tanto más desarrollarán y crecerán entre las masas los individuos que fecundan la vida con su fuerza de creación y su actividad.

Makhno no es más que uno entre la legión de estos seres geniales creados por la revolución rusa (como por cualquiera otra revolución), y que desempeñan un papel importante en los movimientos populares e impulsaban los pensamientos y sentimientos de los trabajadores hacia una vida nueva y mejor. Su obra es insuperable. Y la biografía de Makhno, sus cualidades personales, fuerza, osadía y mérito son interesarantes únicamente por esto indo.

Hijo de pobres campesinos sin tierra de la aldea Gulay-Pole, criado Makhno como todos los muchachos de su aldea. Al terminar la escuela rural quedó tan analfabeto como todos los que acuden a estas escuelas. Dejó oficio trabajó ya en los grandes establecimientos rurales, ya en la usina. A los 17 años, conoció el anarquismo, es arrestado y por falta de pruebas puesto en libertad. Arrestado nuevamente en 1908, en 1910 es condenado como anarquista a la pena de muerte comunitándosele ésta, como a menor edad, por la de trabajos forzados a perpetuidad, condena que cumplió hasta el 2 de marzo de 1917, en encierro solitario en la prisión de Baturka, en Moscú, de donde lo sacó la revolución del pueblo. Esta revolución le quitó las cadenas que llevaba durante toda su permanencia en la cárcel. Y es estando en la cárcel donde Makhno amplió sus conocimientos y afirmó en el anarquismo. Y una vez en libertad, so arrojó de cabeza en el trabajo anarquista revolucionario.

Como buen orador y propagandista, se destacó inmediatamente en su región (Gulay-Pole). Y es aquí donde inició su actividad en el movimiento de sublevación.

La sublevación de Ucrania es un fenómeno popular que arrastró a una parte inmensa de la población laboriosa de Ucrania, y el movimiento revolucionario de sublevación es más que una parte de este movimiento. Makhno es únicamente un hombre excepcional en esta sublevación revolucionaria. Una vez en el movimiento, gracias a aquella serie de causas y motivos, Makhno creció y transformó en aquél ser excepcional por el que lo conocemos ahora.

Considero un derecho inviolable de los obreros y campesinos, conquistado por la revolución, de organizar congresos para discutir y resolver sus asuntos privados y comunes. Por eso, la prohibición, por el poder central, de realizar estos congresos y su reconocimiento como ilegales (orden número 1824) es simplemente una descarada violación de los derechos de los trabajadores.

"Me doy perfecta cuenta de la actitud paranoica del poder central estatal. Y estoy absolutamente convencido que este poder considera todo el movimiento de la sublevación incompatible con su actividad estatal. Al mismo tiempo el poder central considera este movimiento como sumamente ligado conmigo y toda su hostilidad hacia este la trasladó a mí. Como ejemplo de ello puele servir el artículo mencionado de

Trotzky, en el que, a la vez que miente sableadas, expresa demasiado odio personal hacia mí.

"La actitud hostil y últimamente provocativa del poder central hacia los sublevados, notada por mí, conduce fatal e inevitablemente a la creación de un frente interno especial, a ambos lados del cual estará la masa laboriosa que crece en la revolución.

Lo considero un delito tremendo, jamás perdonable, ante el pueblo trabajador, y me creo obligado a hacer todo lo posible para evitar este crimen. El medio más seguro para evitar este crimen por parte de la autoridad crea que será mi abandono del puesto que ocupo. Ciero que después de esto el poder central dejará de sospecharme, como también a toda la sublevación revolucionaria, de conspiración anti-soviética, y asumirá una actitud seria, revolucionaria, hacia

la sublevación en Ucrania, considerándola como un "hijo vivo y activo de la revolución social de las masas, y no como un enemigo, con el que hasta ahora entraban en relación sospechosas de doble sentido, regateando cada cartucho, cuando no sensiblemente sabotéandolo, dejando de abastecerlo con los pertrechos necesarios, debido a lo cual la sublevación tuvo frecuentemente pérdidas increíbles en hombres y en territorio revolucionario, lo que se habría evitado con una actitud distinta hacia este movimiento por parte del poder central. Propongo recibir de mí los informes y asuntos.

est. Gaychur, junio 9 de 1919.

Batco (padre) Makhno.

Su personalidad como hombre y su actitud hacia las persecuciones nacionalistas se caracterizan claramente por la muerte que lleva por su propia mano a Grigoroff por el "programa" de Eissavetgrad y otros y por una serie de proclamas y protestas contra las persecuciones nacionalistas y especialmente contra las matanzas de judíos.

Pero estos documentos los citaremos más adelante. He de decir únicamente que Makhno es, en el movimiento de sublevación revolucionaria, una persona nada común, siendo por eso que los nobles polacos y los comunistas rusos quieren descargar en él toda su furia por el espíritu y actividad revolucionaria y anti-autoritaria de las masas de Ucrania. Esperan, con el envidiamiento y condena de Makhno, envidiar y condenar todo el movimiento de sublevación revolucionaria de las masas laboriosas de Rusia y Ucrania.

Los comunistas y los señores polacos, se dieron la mano en su lucha contra el movimiento antisocial de las masas del pueblo y contra los anarquistas, Makhno y sus compañeros. Y lo que más llama la atención es la identidad de los medios empleados por ambos.

Entre el "gobierno revolucionario" de "obreros y campesinos" de los comunistas y el "poder de los nobles polacos antisemitas y semimonárquicos", resultó no haber diferencia alguna. Ambos, en nombre de cada uno de su poder, unieron contra la revolución, contra los movimientos revolucionarios antisociales de las masas y contra los anarquistas. Los comunistas se sientan en el "seim" polaco (cámara de diputados) al lado de los señores, y en Rusia, en la Comisión del Pueblo y en los Comités Ejecutivos centrales, mientras que los anarquistas y los revolucionarios antisociales padecen en las cárceles y en las deportaciones en Rusia y en Polonia. El poder mancomunado a comunistas y a monárquicos en su lucha contra las masas laboriosas y contra los revolucionarios antisociales y anarquistas.

Porque el Poder es coerción y violencia. Y el Poder no puede convivir con la libertad, la libre iniciativa de las masas y la revolución.

Anatol Gorlik.

OTRA NUEVA LEY

Inútil esfuerzo el de los gobernantes. Ya no convencen a nadie. Los gobiernos han perdido completamente la confianza de los pueblos. La hora de su liquidación total ha sonado en el reloj de los tiempos. El sonido marca su caída irremediable, y su destino está trazado dō antemano en las aspiraciones que palpitaban en el actual momento histórico.

Nadie cree en la acción gubernativa. Los gobiernos se han señalado trágicamente en la existencia de las siquedades. Fuera de sus órbitas, sangrientas y tiránicas, el pueblo busca la solución de sus más apremiantes necesidades. Dentro del gobierno no se ha encontrado nada, ni siquiera el último consuelo de una esperanza de salvación.

El gobierno, la democracia que es su forma más refinada, pudo haber sido una necesidad en otras épocas. Hoy no lo es. Se le encuentra únicamente como el instrumento fatídico que prolonga el imperio de la injusticia y el crimen sobre la tierra.

La existencia del gobierno no se tolera. Se le toma únicamente y a eso debe todavía su vida. Como valor social, como función necesaria a la vida colectiva, ha muerto hace tiempo. Por eso ni se le cree ni se le respeta.

¿Qué valen, pues, sus leyes, sus intentos de reparar con nuevas ordenanzas las injusticias y arbitrariedades que la falsa organización de la sociedad acusa actualmente?

Todo su esfuerzo se estrellará contra la masa voluntad popular. El pueblo, siempre paciente, ha comprendido el porqué de sus afanes y la causa generadora de los males que sufre. Por eso sabe que todo lo que actualmente se desfallece tiene su razón de ser como producto de la arbitrariedad y macabra organización que se mantiene en pie, por obra y gracia de los recursos que emplea para tal fin, vulnerando todos los derechos humanos.

Este es el caso que se plantea el pueblo

respecto a la última ley de jubilaciones, pensiones para obreros, aprobada últimamente por las cámaras y que empezará a regir en breve.

En esta nueva ley de cuño netamente conservador el pueblo ha visto claramente la anormalidad y se apresta a hacer frente a otras tantas leyes, inspiradas en el lazo propulsivo de mantener la esclavitud, obtener la detención de las masas corriendo ideas que van elaborando en su contra, el advenimiento de días mejores para el desarrollo de la vida colectiva.

Pierden miserabilmente el tiempo los reformistas de todos los colores. El gobierno es un mal social, el mayor de todos, hay que destruirlo a la mayor brevedad posible. Esta es la solución más racional y lógica que todo el mundo comprende sencillamente.

A través de la prensa

ESTADÍSTICA DE LA LEY

Migui

(Continuación)

de mayo, escribió a su hermano: "Me diré de rectificar de A. S. una carta muy extensa en la que dice que el Estado afirma que las formas de la religión — un nuevo ritualismo que alarga con sus ceremonias las masas, cuyo sentimiento religioso es fuerte todavía".

Los bolcheviques han comprendido que la Iglesia es necesaria por lo que significa como instrumento al servicio del poder, de ahí su tendencia a revestir con un ceremonial solemne y suntuoso ciertos actos civiles. Según un telegrama de Moscú, esa preocupación dominaba desde hace meses a varios jefes comunistas, entre ellos Trotzky, quienes insistían en la necesidad de implantar ciertas ceremonias en reemplazo de los antiguos ritos eclesiásticos. Por pronto ya se han establecido los ritos comunistas-reverentes al nacimiento que, es el nombre de "Octubreización", para conmemorar el golpe de Estado de octubre de 1917, reemplazan al bautismo cristiano.

"La Vanguardia" aplaudió entusiasticamente, como un augurio, estas ceremonias porque, dice, danzan de que el Estado afirma su predominio sobre la Iglesia, considerando las ceremonias laicas — "eminencias ardidas e incoloras, además de aburridas tristes" — necesitan ser substituidas por otras de mayor brillo y solemnidad, que compiten con las eclesiásticas, para aprovechar favorablemente esa predisposición popular que la que ejercen una poderosa atracción las ceremonias de la Iglesia. Para satisfacción de los socialistas, esto que no se ha hecho en los Estados burgueses, según se dice, se está haciendo en Rusia con el establecimiento de un culto laico, con su correspondiente ritualismo complicado y apartado que se irá extendiendo a todos los actos de la vida civil.

Cuanto a los hechos de la carta, el

profesor Ligun,

informado, sabiendo

de su parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

jurar vos mismo,

me escrito:

profesor Ligun,

informado, sabiendo

de su parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una

acusación que

no es más ridícula que

la de mi parte una